

ECO DE TERUEL

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En TERUEL.—Un mes..... 0'50 pesetas
FUERA.—Tres meses..... 1'75 »
Administración, Tozal, 1.

PAGO ANTICIPADO

AÑO VI.

NÚM. 293

SE PUBLICA SEMANALMENTE

DOMINGO 27 DICIEMBRE DE 1891

ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

LA FERIA DE ALCALÁ

Nuestro apreciable colega *El Liberal*, publica en el número correspondiente al domingo último un remitido que firma don Germán Villanueva, individuo del Ayuntamiento de Alcalá, y en cuyo escrito se propone refutar conceptos por nosotros emitidos al dar cuenta de lo sucedido en la reunión de ganaderos que se verificó en Teruel el día 3 de este mes.

Únicamente dos conceptos consignábamos de cuenta propia, y por tanto son los que hoy nos incumben sostener.

Dijimos que si benéfica era la feria de Alcalá para la provincia toda de Teruel, no lo era menos para el vecindario del referido pueblo, que tiene segura cosecha en las utilidades que dejan anualmente los muchísimos concurrentes que lo visitan en los primeros días del mes de Octubre.

Y esto es tan cierto, Sr. Villanueva, y es tan evidente, que ni usted se atreve á negarlo, ni con ello conseguiría tampoco convencer á nadie, pues es público y notorio que al siguiente día de terminada la feria se empieza á solicitar, á toque de tambor, los diferentes pagos que han de hacer los honrados vecinos de Alcalá.

Y nada más justo que al vecindario reporte buenas utilidades la celebración de la feria, pues como dice usted muy bien, algunos gastos habrá necesitado hacer para proporcionar habitación á los feriantes y albergue á los ganados. La opinión que emitíamos era bien clara y terminante. En nuestro concepto, dijimos, debía el ayuntamiento conformarse con que sus administrados hallaran el beneficio y prescindir del impuesto que hace dos años tiene establecido, pues sería triste, añadimos hoy, que por esta insignificancia se viera Alcalá sin una feria, que además de proporcionar seguros rendimientos á los vecinos, da indiscutible celebridad al pueblo.

De nuestro artículo anterior tampoco se desprende, como parece dar á entender el comunicante, que los ganaderos de esta provincia, vean en el impuesto que se les exige en la feria de Alcalá la ruina y decadencia de la industria pecuaria.

Sin grande esfuerzo de inteligencia se comprende perfectamente que no está en manos del ayuntamiento de Alcalá la prosperidad de la ganadería, pero si insistimos en que es poco oportuno el establecimiento del impuesto en estos años en que debía protegerse por todos los medios el mayor desarrollo de tan importante riqueza.

Sentimos que el Sr. Villanueva no esté convencido sin género alguno de duda, de que nuestra reseña era la estricta verdad de lo manifestado por los ganaderos, y puede considerar que en efecto, es cierto cuanto atribuimos al Sr. D. Joaquín

Julián, puesto que nada se nos ha obligado rectificar.

Tiene la palabra el rico propietario de Rodenas para contestar al Sr. Villanueva, que se reserva el calificativo que merecen las palabras pronunciadas por aquél en la reunión del día ocho.

Hemos terminado; tenga la seguridad el Sr. Villanueva que ningún interés nos mueve en la cuestión, y que en bien del vecindario de Alcalá veríamos con el mayor gusto que se hiciese por una y otra parte lo necesario hasta armonizar los intereses de la ganadería y las conveniencias, siembre respetables, del pueblo.

LOS DISTINGUIDOS

Frente de las cien mil ventajas que la prensa como entidad política y social, y por ser tal tiene, hasta llegar á constituir con fundados motivos, por perfecto y bien ganado derecho propio, un nuevo poder dentro del Estado mismo; adolece de defectos dignos de razonada censura. En contra del más pequeño de ellos—ya que mis fuerzas á nada más alcanzan—he de escribir hoy algo emborronando cuatro cuartillas.

Que aquella y por boca de uno de sus órganos cualquiera diga: «El distinguido Sr. Fabié, etc., etc.» nada tiene de particular, ya que efectivamente el tal se ha distinguido y bien *distintamente*, siendo en su farmacia un gran ministro de Ultramar, y en el ministerio un perfecto boticario, con unguentos inclusive. El blanco y el de Rillo han sido sus predilectos, por aquello de que para todo se usan y para nada sirven.

Que diga también un periódico: «El distinguido hombre público Sr. Romero Robledo, etc., etc.» se comprende, por ser en primer lugar cierto el segundo extremo, y más por tanto el primero.

Pocas ó ninguna mujer pública ostentará con más justicia y motivo el título de tal, como el de Antequera. Políticamente hablando se entiende. Tuvo de amantes primeros á Prim, Serrano y Topete, trinidad por la que en sus mocedades, el pollo recatado y ruberoso aún, cual doncello recién vestido de largo, suspiraba, tanto y tanto, que llegó á conseguir favores de los tres.

Esto mostrará, y bien se ve, que con verdadera lujuria política comenzaba el doncel su vida pública.

Cualquier mujer *idem* se contenta al principio con uno.

Mas tarde encontró ya su media naranja, y se dijo: «Aun cuando el sol salga por mi pueblo—cuidado que es salida rara de sol—mi amante Cánovas ha de ser», y con él se amancebó, políticamente hablando siempre; pero cuentan se fijó en que su señor no lo miraba con buenos

ojos ¡claro! y buscando amantes nuevos encontró é hizo suyos á Lopez Dominguez, Martos y demás. Hoy prescinde en absoluto de si mira derecho ó torcido D. Antonio, y ha vuelto contrito y confeso á sus brazos diciendo: «Antoñico, te falté por otros, es cierto, pero mi cuerpo—otra cosa no pueden ofrecer los individuos públicos—siempre ha sido tuyo.» Hombre público pues, y bien distinguido, es Romero Robledo. El colmo de la distinción con dientes largos y guedejas rubias.

Así siguiendo se encuentran en política, y fuera de ella también, tipos mil, que real y verdaderamente se distinguen.

Este cajero, por haber cargado con una caja de caudales, digo mal, dejó la caja y tan solo fué los caudales lo que se apropió.

Aquel por ser *vista* en una aduana de Cuba, no *ver* nada allí, y en cambio de vuelta en España *versele* gastar y derrochar el dinero que de allá trajo, merced á ser ciego de profesión y otros excesos, apesar de oficialmente y por credencial estar autorizado y obligado además, para ser y tener *vista* de lince.

Bien hace la prensa en todos esos casos y muchos mas semejantes, en darnos á conocer á los distinguidos para... guardarnos de ellos; pero que por el afán de llenar columnas en un periódico con sueltos muchas veces insustanciales y noticias que al público nada interesan, que por el deseo de ser el primero en dar una de aquellas, cualquier *chitico de la prensa*, abofeteando á la Gramática y al bien escribir, llame distinguido á cualquier ciudadano pacífico y que no quiere distinguirse, está muy mal hecho; es atentorio á los derechos individuales, muchas veces á la paz del hogar doméstico y hasta al bienestar de las familias, como diría Luis Taboada, si añadiera un tipo más, y por tanto otro artículo saleroso como todos ellos á su «Vida Cursi.»

No es distinguido el abogado que defiende pleitos ó la vida amenazada de un criminal; como no lo es el zapatero que hace zapatos ó botas, lo sería este último sentándose en estrados como aquél usando de horma y tirapié.

Tanto es esto cierto, que en Valencia tengo yo un muy amigo de los que como cualquier persona sensata no quiere distinguirse sin distinción verdad.

Es doctor en ambos derechos, y está casado con una zapatera de las de establecimiento abierto—el de zapatería—y ocurre á diario ir en busca del mi amigo, un cliente, y decirle aquel enseguida: «Distingamos»—no distingámonos—busca usted al doctor ó a el maestro de obra prima? De esa manera se evita el distinguirse recibiendo con la cinta de medir al litigante ó verse obligado á tomar medida de *pieses* con birrete y borla roja. Si es hembra, el cliente opta siempre por ser zapatero. El sabrá por qué.

Si esto es así, y si lo es; mal puede distinguirse un médico ni ser distinguido.

NOTICIAS

por el hecho de visitar enfermos, fuéralo si oficiara de enterrador.

Pensando así hubo de extrañarme que un periódico-cañón, local hiciera hace días un disparo de distinciones, y hecho con ametralladora para que ellas fuesen abundantes y más repartidas.

Cualquier hombre de valor, yo mismo, y situado á muy honesta distancia —á unos 20 ó 40 kilómetros—aguanta sin inmutarse siquiera una descarga de cualquier ametralladora, aun cuando sea alemana y disparada por el mismísimo Molke. En cambio ni el más temerario es capaz de impasible esperar en China, la explosión de un cañón repleto hasta la boca de distinciones, en forma de suelto que dispare un periódico liberal de Teruel; pues repercute en cantón como los besos de Campeamor.

Prueba al canto, y véase la clase. El día 13 del corriente mes leí una gacetilla que decía poco más ó menos: «La distinguida señora D.^a A. B. esposa de D. C. D. nuestro particular y distinguido amigo, esta enferma. Ha salido para ser consultado sobre la enfermedad el distinguido médico D. E. F.

Quiera el cielo conceder la salud á la ilustre enferma para tranquilidad de su distinguida familia.»

A ver cual es el lector valiente que en nueve ó diez líneas resiste cuatro distinciones y pico. Que me lo traigan. Será un héroe capaz de leer sin dormirse, la Biblia puesta en verso por Carulla, ú oír despierto un soporífero discurso del distinguido—hemos quedado en que si lo es Sr. Fabié; y prometo regalarle un ejemplar de cada uno de esos dos monumentos de la elocuencia y la poesía, pues tengo varios que presto á muchos enfermos cuando ya ni el opio ni el cloral puede hacerlos dormir. Y me lo agradecen.

Entiendo yo que son más altos los fines que la prensa, no solo la dogmática sino la noticiara misma, ha de cumplir, que el de dar patentes de distinción, y mas si el agraciado ni las quiere ni las ha pedido ni las necesita, por no gustarle usar motes. Salvo raras y muy honrosas excepciones, creo yo también, porque soy muy dueño de así creerlo; y sin llegar—que conste—al extremo del poeta que hacía pender cruces del pecho de ladrones; que hoy merecen mejor condecoraciones los menos que no las tienen, que los más que de ellas alardean.

Una cosa, pues, parecida ocurre con las distinciones de gacetilla.

Para ser distinguido un hombre, y en la acepción que á la manoseada palabra quiere dársele, se necesita que no le pongan tal apodo en ningún suelto de recurso, de los de última hora, de aquellos en que ya por la madrugada el corrector apremia y el cajista se duerme.

Preferible sería cien veces dejar en blanco el sitio que en el periódico ocupan tales sueltos, si con noticias de interés público no podían llenarse.

Gramaticalmente hablando, dicho está que son distinguidos los tipos que al principio mencionaba, ¿quién lo duda? Usen pues, y abusen los gacetilleros de aquellos y sus nombres, pero á los demás, á los del montón anónimo, dejennos sin mote ni apodo.

Es costumbre fea, y hasta por la Urbanidad condeada, la de motejar y apodar.

R. G.

El Eco de Teruel desea á sus queridos lectores y á la prensa en general felicidades en estos días de Pascuas y todo género de satisfacciones en el próximo año que va ha principiar con el séptimo de nuestra publicación.

Vivir en este país un periódico, así sea de las modestas condiciones del nuestro, siete años es un verdadero milagro, que muchos no tendrán por tal si creen que el Eco vive de alguna subvención temporal ó permanente; pero público y notorio es que su existencia se debe exclusivamente á los buenos suscritores que pagan con religiosidad.

Los morosos en el pecado llevarán la penitencia.

La función dramática anunciada para esta noche por la Sociedad Económica, se ha aplazado hasta que el tiempo sea más benigno, pues realmente con la baja temperatura que disfrutamos y lo intransitable que están las calles, agregadas estas circunstancias á las malas condiciones de nuestro coliseo, harían muy difícil la concurrencia á la velada en los días más críticos de la estación del invierno.

Nos parece, pues, muy acertado el aplazamiento acordado por la Junta de gobierno de aquella benéfica sociedad.

Efecto del copioso y persistente temporal de nieves que hemos tenido durante la semana, hemos estado incomunicados con Valencia tres días, sin recibir los correos ni funcionar el telégrafo hasta el viernes por la tarde.

Un telegrama puesto en Castellón el 22 á las diez y veinte minutos de la mañana, se recibió en Teruel á las tres y cuarenta y cinco de la tarde del 25.

Y de seguro que seguiremos con esta incomunicación, si las autoridades no procuran que la correspondencia pública se conduzca á lomo donde no sea posible el tránsito de carruages, pues es seguro que no todo el camino desde Barracas á esta población está tan malo como algunos lo pintan.

Mientras tanto es grandísimo el perjuicio que se ocasiona al comercio de esta ciudad.

Nique tuvieran que atravesar las inaccesibles cordilleras de los Alpes ó de los Vosgos.

El viernes por la tarde celebró Junta general el círculo de recreo La Libertad, y nombró su Junta Directiva para el año próximo, la cual la componen los individuos siguientes:

- D. Mariano Muñoz Nougues.
- » Marcelino Estevan.
- » Ignacio Hurtado.
- » Gregorio Montesinos.
- » Carlos Paracuellos.
- » Blas Castellote.
- » Pedro Fabre.

Muy acertada nos parece la elección de la nueva Junta de gobierno, y no dudamos que todos los dignos miembros que la forman han de trabajar colectiva é individualmente para que aquel antiguo centro recreativo, donde han vivido muchos demócratas tan significados y dignos como Pruneda, Nougues, Ibañez, Gomez, Mormeneo, Nadal, Perruca y otros mil amigos nuestros, no pierda de la reputación y el buen nombre que siempre ha tenido.

Querer es poder.

Ya funciona con bastante regularidad la luz eléctrica en el alumbrado público; pues aun cuando noches pasadas padeció alguna intermitencia fué por causas ajenas á la empresa que ésta contrarrestó apenas tuvo conocimiento de ella.

Mucho celebraremos que en lo sucesivo no sufra ninguna contrariedad este adelanto implantado en nuestra ciudad, y con lo cual de-

muestra que no es refractaria á la idea del progreso en todos sus ramos.

Recomendamos á nuestros lectores el precioso número extraordinario que para conmemorar el hecho histórico, de capitalísima importancia en Aragón, de la muerte del Justicia, don Juan de Lanuza, ha publicado nuestro querido colega zaragozano *La Derecha*.

Si la idea de la publicación, patriótica y levantada, honra como aragoneses á los redactores del diario democrático, su ejecución esmerada acredita el deseo que les anima de complacer á sus numerosos suscritores.

Reciba publicación tan ilustrada, nuestra sincera felicitación.

Hemos tenido el placer de estrechar la mano á nuestro querido amigo, de Santa Eulalia, don Joaquín Fuertes, que acompañado de su respetable familia, se propone pasar en esta capital una larga temporada.

Nuestro estimado colega *La Liga* aboga por el próximo establecimiento de la Tienda-asilo que ya había proyectado su creación nuestra Económica Terulense en años anteriores.

Unimos nuestro ruego al de nuestro compañero en la prensa, para precaver así la miseria que ya aflige á nuestras clases jornaleras, que no pueden trabajar por la inclemencia de la estación que atravesamos.

Para la ejecución de tan benéfico pensamiento, no faltará nunca el auxilio de las personas generosas, siempre interesadas por las desgracias de nuestro pueblo.

Ya habrán visto nuestros lectores por la prensa diaria que la *lotería de Navidad* ha favorecido poco á los jugadores de esta capital.

Solo varios reintegros y algunos insignificantes premios es lo que nos ha cabido en suerte. El desencanto no puede ser mayor.

Como de costumbre, el día de noche-buena fueron obsequiados con una comida extraordinaria los reclusos en nuestras cárceles, habiendo salido altamente satisfecha la Comisión de nuestras autoridades locales que presencié el acto, por el esmero en la condimentación de aquella, el buen servicio y orden que reinó durante la comida entre aquellos desgraciados seres, dignos de toda consideración.

Por la Secretaría del Ayuntamiento se han formado las listas de electores para senadores, las que una vez aprobadas por la corporación se publicarán el día 1.º de Enero próximo por espacio de veinte días.

Es digna de elogio la conducta observada por nuestro virtuoso Prelado, desde que pisó esta ciudad, en la cual derrama á manos llenas los tesoros de su inagotable caridad.

Además de las diarias sumas que distribuye á los pobres y enfermos de nuestra población, el día de Navidad dió *el aguinaldo* de una peseta á cuantos pobres acudieron á su palacio, que fueron en número extraordinario, los cuales salían gozosos y emocionados por la generosa dádiva del ilustre y magnánimo Pastor que tantas lágrimas enjugaba en estos días en que se conmemora una de las principales festividades de cristianismo.

Dios premie tanta virtud en nuestro dignísimo Prelado, cuya caritativa conducta debía tener muchos imitadores entre las personas que, por su posición desahogada, podían hacer algo por el pobre que gime en el infortunio y la miseria.

En el acreditado establecimiento de ultramarinos del Pilar, de nuestro querido amigo, D. Matías Domingo, se ha recibido un gran sur-

tido de latas de esquisitos tomate y pimiento á precios muy módicos.

Hemos tenido el gusto de probar dichas conservas, que son de inmejorables condiciones.

La Sociedad Económica Turolense de Amigos del País, se reúne hoy á las once en Junta general para tomar algunos acuerdos de interés para dicha Sociedad.

Los ilustrados y populares diarios aragoneses, *La Derecha* y el *Diario de Huesca*, ceden, como nosotros, que la concentración de fuerzas del partido posibilista hacia la monarquía, no pasa de ser suspicacias de políticos veteiros, que tienen poco de demócratas.

Celebramos mucho que entre los posibilistas aragoneses se piense de manera tan unánime.

Escribe un periódico de Huesca que en el pueblo de Aniés, cercano á dicha ciudad, se encuentra hace algún tiempo, un individuo que viste hábito religioso y hace vida de ermitaño ó cenobita, habiendo instalado su retiro en una cueva de las inmediaciones del pueblo.

El sugeto en cuestión, dice que es de nacionalidad italiana y que pertenece á la Orden religiosa de San Francisco, y parece que con las originales prácticas de su vida, trae medio alborotadas á las sencillas gentes de los contornos de su cueva.

Añade el citado colega que, según sus noticias, hay fundadas razones para suponer que el citado penitente, no pertenece á ninguna Orden religiosa, y cree que se han tomado las medidas oportunas por quien debía tomarlas en primer término, para averiguar la filiación y condiciones del cenobita y disponer lo más conveniente, según el resultado de la averiguación.

Hasta el día 30 del actual, permanecerá en esta ciudad, el entendido callista, D. Antonio P. Rovira, dedicándose al ejercicio de su profesión, bajo las condiciones de curación siguientes:

1.^a Hacer la estirpación completa de la raíz, de lo contrario no hay derecho á pagar un céntimo.

2.^a Si al hacer la extracción de la raíz, el paciente siente el más mínimo dolor, tampoco se paga.

3.^a Si al hacer la curación radical, dicho señor hace el más mínimo átomo de sangre, no paga tampoco.

4.^a Que para hacer la operación más difícil no se ha de tardar más de cinco minutos.

5.^a Se curan uñeros de todas clases por difíciles que sean sin hacer padecer al paciente.

Además ha establecido para los pobres una consulta gratuita de doce á una todos los días.

Acaba de ver la luz un nuevo almanaque para 1892.

«El Almanaque Universal» que á buen seguro es el más bonito, interesante y de mayor utilidad; siendo también el más barato de todos los almanaques.

Saludamos su aparición, complaciéndonos en anunciar á nuestros lectores su nacimiento.

Es un verdadero libro de unas 200 páginas, ilustradas por los mejores artistas, con 400 dibujos originales, y una magnífica cubierta, en varios colores.

Contiene:

Indicaciones meteorológicas y astronómicas.

Cuadro de cada mes: con alegorías y, además, todos los cuidados que en cada uno de ellos son necesarios para el cultivo de los jardines, huertas, frutales y plantas de las habitaciones, etcétera, etc.

Infinidad de cuentos, historias, poesías, anécdotas y chistes ilustrados, cuya enumeración sería demasiado larga y en los cuales el buen gusto y la decencia no dejan de reinar.

El Oráculo de: La Sibila, juego familiar por excelencia, consistiendo en dirigir á la Sibila una serie de preguntas varias, sobre el porve-

nir, cuya contestación clara y precisa se obtiene al momento.

Contiene después el Diccionario de la salud; indicando las enfermedades y accidentes más comunes, con los cuidados inmediatos que deben prestarse á los enfermos, mientras se aguarda la llegada del médico.

Diccionario de Veterinaria; indicando las enfermedades más comunes de todos los animales domésticos, así como los medios más eficaces para combatirlos.

Finalmente: todas las ferias de España. En una palabra: constituye un tesoro para las familias, por cuanto puede ponerse en manos de todos.

Añádase á ello, que esta magnífica obra se vende tan sólo á 50 céntimos en todas las librerías y se comprenderá porqué tenemos interés en citar «El Almanaque Universal» y decir:

Compradlo y se nos agradecerá el consejo.

ADVERTENCIA.

Próximo á terminar el sexto año de nuestra publicación y deseando regularizar la marcha administrativa del Eco de Teruel, rogamos á los suscritores, que no van al corriente en el pago de suscripción, se apresuren á remitir lo que adeudan por todo este mes, pues, de no hacerlo así, se les dará de baja y sus nombres aparecerán en la relación de morosos que publicaremos desde el 15 de Enero próximo, sin consideración de ningún género, por ser altamente escandaloso lo que sucede con muchos suscritores de pega que se hacen sordos á nuestros avisos, creyendo que no se dirige á ellos el recuerdo.

Todo es cuestión de delicadeza, y el que no la tenga, nunca podrá quejarse de que lo pongamos en evidencia por su incorrecta conducta.

EL ADMINISTRADOR

REVISTA COMERCIAL

PRECIOS DEL DÍA

- Chamorra superior á 9'50 pesetas fanega.
- Idem ordinaria, á 8'90 id.
- Candeal, á 8'25 id.
- Jeja, á 8'50 id.
- Chamorro de Castilla, 9 id.
- Blanqueta ó Royo, á 8 id.
- Morcacho, á 6 id.
- Centeno, á 5 id.
- Cebada, á 4'25 id.
- Avena, á 5 id.
- Harina, de 1.^a á 35 id. saco de 92 kilos para fuera; y 5'50 id. arroba para la población.
- Idem de 2.^a para id. á 5 id.
- Pan, de 15 á 19 céntimos de peseta los 500 gramos, según la clase.
- Arroz cilindrado, á 6'75 id.
- Carne de carnero, 1'80 id. kilo.
- Idem de oveja, á 1'60 id.
- Tocino añejo, á 3 id.
- Judías pinet blancas á 5 id. arroba.
- Garbanzos superiores de Sabuco, á 18 id.
- Bacalao, á 10 id.
- Jabón, á 13 id.
- Aceite, á 17 id.

Imp. Zarzoso, Tozal 1.

CASA DEL CHURRÉ

TOZAL, 3. TERUEL

Hay un gran surtido en toda clase de conservas, galletas, sopas, chocolates, pasas y todo lo concerniente á ultramarinos.

También hay vinos Macón, Valdepeñas y Priorato, á 50 céntimos de peseta cuartillo. Vino clarete á 25 céntimos cuartillo.

En licores todas las clases que elabora la acreditada fábrica LA MODESTA.

No olvidarse: casa de Francisco Bayo, Tozal, número 3.

La Dulce Alianza

CONFITERÍA, REPOSTERÍA Y CERERÍA de

BLESA Y HERNANDEZ

Mercado, número 4

En este nuevo establecimiento se confecciona con gusto y á precios módicos, toda clase de trabajos de Confitería y Cerería, y se vende la exquisita confitura y tarrones de todas clases para las próximas Pascuas.

VENTA

De una casa en la calle de San Estevan, número 21.

Informaran en la administración de este periódico.

AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de Francisca la Cañamacha, sito en la calle Nueva, número 7, se venden madejas de tripas Americanas, para los mata-cerdos, á 2 pesetas cada madeja, de la mejor clase que se conoce.

PASA

Se vende pasa de superior calidad, de las clases llamadas de Denia ó escaldada y de Málaga ó sea de sol, en cajas de cuarterón á los precios siguientes:

- Sol en rama. 20 reales.
- Id. en grano. 18 id.
- Escaldada. 14 id.

Calle de Villanueva, número 4-2.^o

Confitería y Cerería

DE MIGUEL SALESA

San Juan, 23.—(ANTIGUA CASA DE CUEVA) TURRONES

- Gijona. . . . una libra 5 reales.
- Cádiz. 3 »
- Alicante ó barra. 4 »
- Nieve. 4 »
- Girlache. 4 »
- Blanco piñón y avellana. 3 »
- Negro de almendra. 3 »
- Mazapanes, Naranja, Limón, Rosa, Leche, Damas, Yema, Frutas, Canela y Canela Frutas, libra. 4 »
- Repostería, cuantas clases se conocen surtidas. 4 »
- Yemas-Coco, acarameladas, bolsillo, escarchada y capuchina. 6 »
- Cascas de libra. 4 »

Pasteles, Ojaladre, Crema, Petisus, Cabello, y Libertades, á 10 céntimos uno y 4 reales docena.

En los demás artículos que esta casa vende á sus numerosos parroquianos como cera, bugias, chocolates, tes, cafes, sopa de todas clases, legítimos garbanzos de Castilla y otros varios, que sería prolijo enumerar, se hará el descuento del diez por ciento hasta el día primero de Enero del año próximo.

NOTA. El ramillete que está puesto al público en mi escaparate se le entregará al que posea el número igual al del primer premio de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se verificará el 23 del actual, para lo cual se dará á todo consumidor un billete, conteniendo este 20 suertes por cada peseta de gasto.

ANUNCIOS

LAS MÁQUINAS **SINGER**
PARA COSER SON FABRICADAS ÚNICAMENTE POR
LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"
de Nueva-Yok.

La Compañía Fabril SINGER participa al público que, por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres máquinas, hay muchos fabricantes poco escrupulosos que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en distintas formas para engañar á los incautos, llamándolas *Singer Perfeccionadas*, *Sistema Singer*, *Singer Silenciosas*, ú otros subterfugios por el estilo.

Toda máquina SINGER lleva esta marca de fábrica y el nombre SINGER en el brazo; y para evitar engaños, conviene exigir en la factura las palabras MÁQUINA LEGÍTIMA DE LA COMPAÑÍA FABRIL SINGER



¡Cuidado con los reclamos!!

Hay muchos revendedores que para procurar vender las imitaciones de las máquinas SINGER, aseguran que aquellas son más adelantadas: que «La Compañía Fabril SINGER» se duerme sobre sus laureles: que «La Compañía Fabril SINGER» vendió antes muchas máquinas, pero que hoy día no las vende: que las imitaciones son perfeccionadas, y otras sandeces por el estilo.

¡Qué lástima que no dediquen tanto ingenio á inventar algo nuevo en vez de imitar las producciones de «La Compañía Fabril SINGER» y calumniar después á los verdaderos inventores!

A todos los dichos revendedores, se les contesta que «La Compañía Fabril SINGER» empezó con una pequeña fábrica en Nueva-Yok de 116 metros superficiales, y tiene hoy día «seis grandes fábricas» para dar cumplimiento á la creciente demanda de sus productos, hallándose situadas en los siguientes puntos:

- | | |
|--------------------------------|-----------------|
| 1.ª Fábrica en Kilbowie. | Escocia. |
| 2.ª Fábrica en Elisabeth-port. | Estados Unidos. |
| 3.ª Fábrica en South-Bend. | Estados Unidos. |
| 4.ª Fábrica en Cairo. | Estados Unidos. |
| 5.ª Fábrica en Montreal. | Canadá. |
| 6.ª Fábrica en Viena. | Austria. |

La importancia de dichas fábricas está demostrada con sólo notar que las dos primeras, «que son las mayores del mundo en máquinas para coser», ocupan: La de Kilbowie una superficie de 186127 metros cuadrados de terreno, conteniendo 88544 metros cuadrados de talleres, y emplea 3500 operarios. Y la de Elisabeth-port 145654 metros cuadrados, conteniendo 72832 metros cuadrados de talleres, y dando ocupación á 3000 operarios.

El ejército de «La Compañía Fabril SINGER» no destruye, produce.

Lo forman:

- | | |
|-------|--|
| 10000 | Operarios para hacer las máquinas. |
| 30000 | Encargados de venderlas y entregarlas. |
| 10000 | Wagones y coches. |
| 8000 | Caballos. |
| 5 | Locomotoras. |
| 4 | Vapor. |

La venta anual asciende á más de 750,000 máquinas.

Después de los anteriores datos ligeramente apuntados, ¿puede darse mayor farsa que oponer la pretendida decadencia de «La Compañía Fabril SINGER»?

CUALQUIER MÁQUINA: Á PESETAS 250 SEMANALES
pidanse catálogos ilustrados que se dan gratis

SUCURSAL EN TERUEL
18.—SALVADOR,—18

¡ALTO! ¡ALTO! ¡ALTO!

COMERCIO DEL GLOBO

27.—Porches del Mercado,—27

ESQUINA DE LA CALLE DE LOS AMANTES

Este favorecido establecimiento uno de los más conocidos en el país por su numerosa clientela y por lo barato que vende sus géneros en toda clase de tejidos, se recomienda por sí solo á cuantos necesiten comprar. Para los que visiten esta casa, el dueño correspondiendo al creciente favor que el público le dispensa, regala un billete por cada tres pesetas de compra, para la rifa de un precioso pañuelo de MANILA, cuyo sorteo se avisará oportunamente.

No equivocarse:

27.—MERCADO,—27

COMERCIO DE TEJIDOS DE
LOS AMANTES
de
HERNANDEZ Y PLACENCIA

MERCADO 41. TERUEL.

Acaba de abrirse al público este nuevo establecimiento, en el que encontrarán, cuantos le favorezcan con sus compras, todo lo concerniente al ramo de tejidos, á precios sumamente económicos.

Hay un buen surtido en toquillas, mantones, paños, tapabocas, etc., etcétera, todo á precios sin competencia.

SE VENDE una casa en el arrabal, calle de la Aforja, número 17.

En la imprenta de este periódico dan razón.

DR. RAMIRO GUILLÉN

Gabinete clínico especial para el tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio, provisto aquél de los más modernos medios de investigación diagnóstica: Laringoscopios, Rinoscopios, etc., etc.

Aparatos atmítricos completos para inhalaciones y pulverizaciones de Azoe, Naftol, Acido, Osucico, Fluorlúdrico, Sulfuroso, Hips-brumoso, Creosota, Eucaliptol, etc., etc.

Generadores é instrumentación *ad hoc* para inhalaciones, enemas é inyecciones hipodérmicas de Oxígeno; recursos todos los más modernos en la terapéutica de las afecciones pulmonares y laringeas.

Horas de consulta diaria, de 10 á 12 por la mañana y de 3 á 4 por tarde.

Gratis á los pobres, Jueves y Domingos.—Cueste de San Pedro, núm. 2,—2.º

AVISO IMPORTANTE

En la Vaquería de Ignacio Vicente (a) CHICHEL en la calle de los Amantes número 35, se ordeñan las vacas de seis á seis y media de la mañana, y á la misma hora de la tarde, para el que desee verlas ordeñar; además se garantiza al que no lo haya visto.

También vende leche de burra, á domicilio.

LA PERLA ANTIGASTRÁLGICA
DEL DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general en todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.

6 pesetas frasco.

Farmacia de Benedicto, sucesor de Adán.
Calle San Juan, 71, Teruel.

CARRUAJES DE ALQUILER

Se encuentran á disposición del público para dentro y fuera de la población, y á precios muy módicos, en casa de Antonio Navarro, plaza de la Libertad, número 3, casa de la Comunidad.

25 AÑOS DE ÉXITO



Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de

Jerez de la Frontera, único agente en toda España